

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 82 (1994)

Heft: 6

Artikel: Le carnet de FS

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-286867>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'ayatollah des catholiques

 «Nous ne pouvons aller vers l'avenir avec des projets de mort systématique d'enfants non nés.» Planning familial, contrôle des naissances, mais surtout surpopulation, le pape ne veut rien entendre. Après avoir fustigé l'UNICEF, sermonné les Africaines et les femmes d'ex-Yougoslavie victimes de viols, il s'attaque à l'Organisation des Nations Unies. Non parce que l'ONU n'arrive pas à éviter que les enfants deviennent de la chair à canons, mais parce qu'elle vient d'établir un projet de résolution sur la planification démographique, en vue de la Conférence sur la population prévue au Caire en septembre prochain.

Et de tonner: «Qui menace la famille, menace l'homme!» Reste à savoir si, pour lui, la notion d'homme s'arrête à une moitié du genre humain.

Et nous ne parlerons pas de son non sans appel à l'ordination sacerdotale des femmes...

Les sorcières attaquent

 Il s'appelle Anthony Kennedy. Il est vicaire anglican à Luton. Il a une sainte horreur des chasubles pour prêtres enceintes. «C'est scandaleux, les femmes prêtres devraient être brûlées au bûcher comme les sorcières au Moyen Age», s'est-il écrit publiquement.

C'est vrai, quoi! quand il y a scandale, cherchez la femme. Si Dieu a choisi le Christ, c'est bien parce qu'il voulait un homme, que diable!

Etre sorcière, d'ailleurs, ça peut payer. Prenez les Colombiens: aux prochaines élections présidentielles, ils en ont une,

une vraie, avec un balai magique. Et elle recueillera près de 500 000 voix, affirment les observateurs. Avec un programme non dénué d'intérêt: elle défend l'accès aux études, l'égalité des sexes et une meilleure couverture sociale. Vive le retour des sorcières!

Les folles d'Alsace

 Une saine colère peut engendrer quelques résultats. Dans le Haut-Rhin français, les associations de femmes en ont eu assez de ne voir que des hommes siéger au Conseil régional. Décidées à partir au combat les rangs serrés, elles se sont organisées pour établir, sans conflits, une liste de 20 candidates. Coiffeuse, cheffe d'entreprise, prof ou infirmière, maris à la rescousse pour coller les affiches, elles ont développé une véritable stratégie. Qualifiées de folles, les candidates de la liste Femmes d'Alsace ont pourtant obtenu 6,6% des voix et placé leur première représentante au Conseil régional. Aujourd'hui, c'est la paix qu'elles visent.

Quant aux élections européennes, ce sont les socialistes qui innovaient avec une liste qui respecte la parité. En tête, Catherine Trautmann, maire de Strasbourg. Une liste adoptée par les trois quarts de la convention nationale socialiste réunie en assemblée en avril dernier.

Sans éducation

 Les Etats-Unis comptent le taux le plus élevé de mères adolescentes des pays développés. Pourtant, l'éducation sexuelle n'y fait pas recette, peut-on lire dans l'un des derniers numéros d'*Uniscope*. Seuls deux tiers des Etats américains l'ont imposée dans leurs programmes et les seuls cours traitant de la question sont réservés aux filles déjà mères.

Certains chrétiens fondamentalistes, appuyés par la hiérarchie catholique, sont

même parvenus à faire interdire la distribution de préservatifs dans les établissements scolaires de New York. Bonjour sida!

Adieu Talaq

 «Talaq»: trois fois répété dans la bouche d'un mari musulman, et voici sa femme répudiée, jetée à la rue, sans vivres et sans protection. Cette pratique du divorce minute vient d'être déclarée illégale en Inde. Grâce aux organisations féminines et féministes qui n'ont cessé, depuis l'indépendance indienne, de réclamer l'abolition de cette tradition à sens unique.

Nouvelles du comité

 Elle fut présidente il y a quelques années. Elle remet ça aujourd'hui, à la suprême satisfaction – et au soulagement – du comité de rédaction de *Femmes suisses*. Michèle Michellod reprend les rênes directoriales du journal et nous l'en remercions. Gratitude aussi à Anne-Marie Ley, qui est revenue au comité de rédaction et qui a accepté d'être la dauphine de la présidente avec sa promesse de devenir reine dans peu de temps. Bienvenue enfin à Patricia Briel, dont les lectrices de FS ont déjà pu apprécier la plume jeune et alerte.

Délai de rédaction pour le numéro d'août-septembre 1994: lundi 8 août.

Femmes suisses

et le Mouvement féministe fondé en 1912 par Emilie Gourd

Soutenu par l'Association suisse pour les Droits de la Femme

Adresse du journal :

Case postale 1345, 1227 Carouge/GE

Présidente du Comité du journal

Michèle Michellod

Rédactrice responsable, service de presse:

Sylviane Klein, tél. (021) 903 26 06,
fax (021) 903 30 37.

Equipe de rédaction : Jacqueline Berenstein-Wavre, Patricia Briel, Perle Bugnion-Secretan, Martine Chaponnière, Simone Chapuis, Simone Forster, Anne-Marie Ley, Michèle Michellod, Caroline Perren, Silvia Ricci Lempen, Edwige Tendon.

Correspondantes cantonales : Claudine Salamin (Suisse alémanique), Paulette Berguerand (VS), Nicole Hager (BE francophone), Brigitte Mantilleri (GE), Lorenza Hofmann (TI), Bernadette Richard (NE et JU).

A l'étranger : Corinne Chaponnière (Bruxelles), Odile Gordon Lennox (Japon), Marianne Robert (France).

Administration et abonnements : Elisabeth Hallauer, (022) 342 64 60

CCP: 12-11 791-3

Impression : Filanosa SA, Nyon

Graphisme de la couverture :
Benoît Marchesini

Mise en pages : Studio Filanosa

Editeur : Association Femmes suisses et le Mouvement féministe fondée en 1912, Genève.

Abonnements : 1 an : Suisse : Fr. 55.-

(AVS : Fr. 48.- ; abonnement de soutien Fr. 70.- ou plus) – Etranger : Fr. 60.- renouvelés d'office, sauf dénonciations préalables.

Parution : 10 fois par an

Prix du numéro : Fr. 5.60

Copyright : Femmes suisses ©, 1994